
最近有一则消息流传：足协有

意让U22组队打中甲。

我不太相信本届足协会有这

样的想法。 从他们对俱乐部投资

的限制， 对俱乐部改中性名的坚

决态度， 力争使职业联赛摆脱企

业联赛的牵连， 以及降低球员高

收入，让俱乐部减负，使之良性发

展等，都做得非常好。 不过这些天

来不断有消息和评论谈及此事 ，

难道是先放放风试试水？

大多数意见当然是反对的 。

首先是利益方俱乐部，走了U22的

球员，对于俱乐部本身就是损失。

如果此U22正好是在主力阵容中，

那对于俱乐部参加全赛季的比赛

将造成巨大影响， 俱乐部或者主

教练不得不又要去寻找替代者 ，

很可能又是一笔开支， 还未必如

愿。

在专业者的意见里， 这样做

本来就不科学。如果有U22本身已

经在俱乐部打中超， 让他下来打

中甲， 好比已经读了高三准备参

加高考，却让他去复读初三，这不

是开玩笑吗？

从职业足球的角度上讲 ，俱

乐部花钱买来球员，并付给工资，

已经拥有了对球员的所有权 ，足

协只是一个联赛的临时组织方

（暂时，将来将由中超公司全权负

责），凭什么拥有无偿调动俱乐部

资源的权力？

第三种意见是最狠的， 牵涉

到职业联赛的所有权问题。

我认为这三种意见都有道

理，我更想说的是，当我们决定做

一件事的时候，拍板前要慎重，要

考虑是否可行。

在我的印象中， 最早应该是

上世纪80年代末90年代初， 徐根

宝的国二队打甲A。 后来，虽然国

字号组队直接参加联赛的例子不

是很多， 但国字号长期集训脱离

联赛的例子，却是举不胜举。 最盛

名的是沈祥福带领的 “超白金一

代”， 为了让他们备战奥运会，宁

可让联赛腰斩。

所有这些全力保障国字号球

队、 牺牲联赛的做法的愿望只是

一个，加快队伍磨合，增强比赛能

力。 但是，最后的结果是没有一次

实现这样的愿望。 这说明了什么？

说明这个办法并不好， 不但没有

提高国字号球队的比赛能力 ，反

而使得联赛受到损伤。

已经被无数历史证明是无用

的，甚至是有害的措施，为什么一

而再，再而三地出现，管理者们依

然乐此不疲呢？

有人说， 这本身就是计划经

济的产物。 本届足协负责人是在

市场经济的竞争大浪中挺立过

的， 应该不会再回到过去计划足

球的老路上去的。 因此，我相信这

只是传言，不太会是真的。
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在公布了一系列球员的隔

离措施后， 澳网组委会最近又

公布了赛事的防疫规定。 在规

定中，组委会表示，如果球员或

其团队成员中有人擅自离开澳

网规定的安全区域， 那么这个

人不仅会被处以2?澳元（约合

人民币10?元）的罚款，组委会

还将视情节轻重， 对其处以从

取消比赛资格到逮捕、 驱逐出

境等不同程度的处罚。 与此同时，

组委会还表示， 球员团队成员犯

的错，要记在“育人无方”的球员

头上。

今年澳网的防疫政策， 大概

会是史上最严的规定。 至少和去

年的法网、美网相比，澳网组委会

是来真的了。 从组委会的角度而

言， 他们不希望比赛期间出现确

诊病例。 同时，为了让有些对破坏

规定蠢蠢欲动的球员收敛一些 ，

澳网只好用这种看似不近人情的

规定先劝退一批这样的球员。

此前， 男子网坛曾上演过奎

雷伊“主演”的“俄罗斯大逃亡”。

去年， 奎雷伊在圣彼得堡站参赛

期间被确诊新冠肺炎。 但由于不

信任俄罗斯的医院， 也不想在当

地的酒店隔离， 奎雷伊带着自己

同样被确诊的家人一同乘坐私人

包机前往了一个 “附近的欧洲国

家”。 并且他拒绝公布自己的所在

地，还伪装了几天失联。 根据奎雷

伊最近的“供述”，他带着全家去

了伦敦。

和ATP几乎没让奎雷伊感到

肉痛的处罚相比， 澳网的处罚措

施更像是给参赛球员搞了个下马

威。 在奎雷伊的出逃事件发生后，

他的许多同胞球员都对他表示了

支持。 不出意外，这批球员还要前

往澳大利亚参赛。 如果澳网的政

策和ATP那样几乎是个花瓶 ，很

难保证类似奎雷伊的球员不会在

澳大利亚搞出些什么事。 见此情

形，澳网只能出台最严规定，让他

们不得不接受澳大利亚的 “教

育”。

不过，对澳网组委会而言，他

们出台这样的政策， 不仅仅只想

吓住想搞事的球员， 更是对所有

球员的一个警告。 也许，他们的最

严防疫规定， 会给美网和法网一

个抄作业的范本。

U22打中甲
会是真的吗

隔岸观火

挺兵过河

●英超正在岁末年初的抢

分大战中， 但是新冠病毒也挤

进了英超赛场。 据BBC报道，英

超球队阿斯顿维拉的一线球队

中已有14人感染了新冠肺炎 ，

其中10人是球员。 英超的其他

多支球队都有多人检测呈阳性

结果的报告。 新冠肺炎疫情正

在一寸一寸地侵入英超的绿茵

场 ，曼城 、利物浦 、富勒姆等球

队都先后出现了感染球员。 阿

斯顿维拉10个球员染病的消息

是上周五才宣布的。 这支球队

还要打英超联赛与足总杯赛 ，

这时刚刚与他们交手过的球队

感到了后怕。 曼联是上一轮与

阿斯顿维拉正面遭遇过， 双方

球员在比赛中有过 90分钟的

“亲密接触史”。 已经有人建议

让曼联全队包括场上主帅索尔

斯克亚赶紧再去做一次彻底的核

酸检测。 马上会与曼联过招的一

些球队也在担心之中， 他们立即

就成为与“密切接触者”有过“密

切接触”的疑似带菌者了。 有点人

人自危、谈疫色变的气氛哉。

●穆里尼奥带领下的热刺也

不幸成为了新冠肺炎病毒携带者

的亲密接触球队了。 他们刚刚在

英联杯半决赛中击败了英冠球队

布伦特福德队。 但是上周四布伦

特福德检测出多名球员感染了新

冠肺炎，主帅弗兰克也在其中。 穆

里尼奥在赛后按惯例与弗兰克握

手相互致意了。 为此热刺队马上

展开了全队的最新检测， 所幸报

告称全为阴性。 穆里尼奥麾下的

热刺当下还在争冠的第一集团

中，他们担心没被对手击败，而是

被该死的病魔放倒了， 忐忑不安

啊。

●若以我们神州防控新冠肺

炎疫情的要求来实施必要措施 ，

那么英超的多支乃至全数球队都

应该进入14天+7天的隔离观察

期。 曼联的索尔斯克亚与热刺的

穆里尼奥都得到指定酒店去接受

观察。但是英超还在激战之中。已

经有了反对的声音。 纽卡斯尔主

帅布鲁斯表示， 在目前英国疫情

再次大暴发的局面下继续踢完这

个赛季是不人性的。 “情况很不乐

观。但是我们还要继续踢。在经济

上这是正确的。 但也许在道德和

人性上，这是错误的。 ”

●伦敦市长萨迪克汗上周末

宣布目前的疫情蔓延已经是 “重

大事件”了。 英超还情愿与“魔”共

舞？ 就看这一两周的事态进展了。

自说自画

与“魔”共舞

秦天论道

作业的范本

又“见”阿尔贝茨

上周四傍晚， 德国时间的上

午。 时隔许多年，再次“见”到了曾

经的申花外援阿尔贝茨。

当然，这个“见”，是要打引号

的。 由于受疫情的影响，这位原中

超先生无法像几年前那样， 重新

回到上海和曾经的队友以及球迷

包括媒体面对面。

我们的这次交谈是通过视频

会议的方式完成的，其间阿尔贝茨

还让他的太太来和记者打了招呼。

当年在上海申花踢球时，这位漂亮

的太太还是他的女朋友， 如今，她

已经是阿尔贝茨三个孩子的母亲。

2003赛季前， 作为一名原德

甲球员来到中国的时候， 阿尔贝

茨就是当年中国足坛最大牌的外

援之一。 当然，随着后来中超联赛

烧钱的军备竞赛越来越疯狂 ，更

多的比阿尔贝茨名气更大的外援

先后登陆了中超。

阿尔贝茨在连线中对记者感

慨说 ：“当我加盟上海申花的时

候， 我的薪水根本不能与近年来

的水平相提并论， 我也对中国俱

乐部花费如此多的资金用于引入

大牌球员感到很吃惊。 我认为这

是过去和现在最大的不同之处 。

当然了，当我加盟申花的时候，中

国联赛的历史还没有那么长 ，尚

处于起始阶段，随着时间的推移，

中国联赛变得越来越职业。 ”

阿尔贝茨说：“我的观点很明

确，你需要为俱乐部投资，但是必

须把钱花在正确的地方。 就像我

经常说的那样， 如果我要去盖一

座房子， 我肯定是先从打地基开

始，而不是从建造屋顶开始。 而足

球世界中的根基就是孩子们 ，这

才是你应该大力着手发展的对

象，而这也是一项长期的工程。 因

此， 我认为限薪令的推出不是一

件坏事， 你可以把原来工资部分

支出用于青训建设， 培养未来的

中国球星， 这才是青训工作的意

义所在， 我相信中国足球也在期

待着培养出自己的优秀球员。 ”

事实上阿尔贝茨自己现在也

在从事着青训工作。 所以在他看

来，工资帽不是一件坏事，当你把

资金放在明日之星的培养上 ，这

就是正确的投入方式。

阿尔贝茨退役后曾经几次回

到上海， 也去虹口足球场看过申

花的比赛， 他也特意委托记者问

候如今更年轻的申花球迷。

“我认为一支球队的球迷基

础是非常重要的， 不管球队现在

或未来表现如何， 如果你是这家

俱乐部的球迷， 你都会经历好的

或者不好的时光。 大约在三年前，

当上一次我回到上海的时候 ，当

时球场里并没有人知道我来了 ，

然后有人看到了我， 接着整座球

场都在呼喊我的名字， 这真的是

一段美妙的记忆。 球迷们能看到

我对申花的热爱， 我也希望他们

未来一切顺利。 ”

葛爱平

秦天
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●

组建U20国家队打乙级联

赛，还可以理解。 因为，这个年

龄段的球员在母队能打上中超

中甲比赛的，屈指可数。

组建U22国家队打中甲联

赛，很难理解。 因为这个年龄段

的球员在母队能打上中超中甲

的，已有不少。

以申花为例， 温家宝是上赛

季申花出场时间最多的球员 ，被

租借至青岛黄海的周俊辰与被租

借至天津泰达的蒋圣龙， 出场时

间也很多，踢的是主力。 刘若钒在

泰达，至少算是主要替补，出场时

间也不少。 朱辰杰在受伤之前，出

场时间也很多。

是中超的锻炼价值大还是中

甲锻炼的价值大？ 不言而喻。

●

组队长期集训， 并一起打联

赛，对于球队的整体磨合，战术运

用的熟练性，可能是有帮助的。 但

是，对球员个人技术能力的提高，

踢中超与踢中甲， 帮助肯定是不

一样的。

球队的整体实力是建立球员

个人技术能力之上的。

两利相较取其重， 两害相较

取其轻。

甲A时代，有过国奥队、国二

队参加联赛的先例。 实际效果究

竟如何，是值得考量的。

前事不忘，后事之师。

●

另一个因素，更值得重视。 这

种一纸调令就抽走球员长期集训

比赛的做法， 大大损害了各俱乐

部的利益， 进而也会挫伤各俱乐

部培养年轻球员的主动性与积极

性。

这样的做法，犹如下闸断流，

犹如釜底抽薪。

●

组建U22国家队打中甲，现在

还只是一个议题，尚未形成政令。

也正因为此，才挺兵过河，发

表意见。

等决定了，再开马后炮，就没

意思了。

望足协三思而后行。


